

Los germanófilos y germanizantes, que se frotaban las manos de gusto presintiendo una ruptura con Francia con motivo del incidente de Tánger, habrán sufrido una tremenda decepción.

En cambio los que, sin filias ni fobias, somos ante todo españoles, celebramos el paso que se acaba de dar hacia una política internacional con Francia e Inglaterra--nuestras aliadas naturales--fructífera en mutuas ventajas, y que no sólo ha de resolver el problema de Tánger, sino conseguir que España entre en el concierto de las grandes potencias.

ALREDEDOR DE TÁNGER

Nuestras relaciones internacionales y el Arancel

¿Habrá algún periódico, periodista o escritor que no se haya quejado alguna vez de la indiferencia que experimentamos los españoles hacia los asuntos, cuestiones o problemas internacionales?

Lo dudamos.

Hace pocos días, alguien, concretando este estado de indiferencia de la opinión pública española, no sólo por las cosas extranjeras, sino incluso por lo que pasa a los kilómetros de Madrid, decía que nuestros hombres públicos legislaban única y exclusivamente para la Puerta del Sol.

Y tenía razón; acertaba.

La actualidad nos trae envuelta en tristes presagios una de las consecuencias de esa miopía mental:

Tánger.

¿Es que el problema marroquí, del cual es una derivación el actual conflicto surgido nos preocupa acaso, como debiera preocuparnos?

En vísperas de operaciones importantísimas, cuando sólo faltan unas horas para que nuestro Ejército haga un sacrificio más por la Patria, ¿quiénes son los que piensan y sienten con él?

Ni el Gobierno, ni la opinión y sus portavoces, dan una prueba de que los hechos han herido su sensibilidad.

Y si esto es así, nada de extraño tiene que nadie se haya detenido a meditar las consecuencias que en nuestras relaciones internacionales podían traer nos la confección a la medida de las influencias y de los negocios de un Arancel verdaderamente de guerra.

No obstante, la actitud de Francia e Inglaterra respecto a España, indiscutible

mente ha sufrido una desviación notable.

Basta leer la Prensa de ambas Potencias para comprender el efecto causado por las enormes elevaciones arancelarias que se han impuesto a sus productos de exportación.

Nuestras tarifas arancelarias han disgustado a Francia e Inglaterra, que en su practicismo moderno y bien orientado, no conciben una amistad fuerte y duradera si no va ligada a los intereses comerciales e industriales.

No queremos decir y menos sostener que el conflicto que en la actualidad se ha reanudado en Tánger tenga por causa única los errores que hemos cometido elevando sin freno nuestras tarifas arancelarias; pero sí intentamos llamar la atención de los españoles, y sobre todo del Gobierno, para que lo tengan en cuenta, esta coincidencia entre el error y el hecho.

Hemos sido los primeros en pedir para nuestras industrias una protección razonable y razonada, y estamos obligados por esto mismo a exigir que no se confunda aquella con una orgía, que a la larga nos puede costar carísima.

En plena guerra comercial no se pueden ni se deben disparar tiros sin tener en cuenta que en el extenso campo de batalla no son todos los que luchan enemigos.

Nuestro punto de vista es altamente patriótico. Altamente patriótico, porque hoy todavía nos es muy fácil rectificar.

Tánger dejara de ser para España un problema oscuro y peligroso el día en que seamos aliados económicos de Francia e Inglaterra.



Mme. Lisiana Bernhadr, nieta y discípula predilecta de la gran Sarah Bernhadr, que creará en Madrid "Lison", dirigida por la eminente trágica primera actriz de la compañía francesa Verneuil, que actuará en la Comedia de Madrid los días 18, 19, 20 y 21 de mayo

RETORNO A ESPAÑA

Los intelectuales, la emigración y la España europea

Ramiro de Maeztu se arrepietió recientemente de su pecado de extranjerismo. Su retorno a España, después de largas correrías, ha sido una rectificación del pasado. El europeísmo de los españoles de su generación empezó a tambalearse con la guerra, y ahora, por fin, se ha convertido en un franco españolismo, lleno de promesas y saturado de posibilidades.

No es que esos espíritus selectos a que aludo se separen de Europa. No; nada de eso. Pero si antes se apartaban de España, con el noble afán de europeizarse, hoy se sienten incorporados a Europa con España y miran desde aquí las tierras, que entonces consideraron superiores, por lo menos en un plano de igualdad.

Maragall en los días del Desastre escribió en catalana lengua su "Oda a España", y le dió su adiós de hijo desengañado; pero en seguida empezó a edificar con su pluma de periodista con el ríto de reconstruir lo que daba por definitivamente perdido con la de poeta.

Otros se dispersaron. Abandonaron España en manos de los políticos culpables, o por lo menos, cómplices, de la tragedia colonial. Maragall, no. Desde su ríto del doceno de los periódicos españoles ejerció un verdadero apostolado patriótico. Fue el poeta civil español. El único. Aunque en el charco de la política centralista pasara inadvertida--son contados hoy los que la conocen--su labor constructiva.

Y no obstante, mientras tronaba la voz apocalíptica de Costa invitándonos a renunciar a toda esperanza, Maragall, que en un artículo dedicado a Santiago, Patrón de España, se dolía de la falta de patriotismo de los españoles, lanza al final estas encendidas y simbólicas palabras: "Nuestro corazón de hombres tiene esperanza bastante para transgular esta fiesta y todas las del calendario."

Y otro día escribió:

"Aquí en Cataluña somos muchos los que pensamos que nada todo hay que empezar por descubrir el alma peninsular para reconstruir en armonía con ella todos los organismos sociales de la Península hispánica."

Esto es en los días del pesimismo.

¡Oh, si el poeta solitario hubiese acudido una legión de creyentes!

Pero entonces, el que no claudicaba, dejándose remachar en sus muñecas las espigas de la contemporización y solazándose en la red o más bien hameca tejida con los intereses creados, se limitaba a apartarse con asco de la política española.

La emigración de intelectuales era lo corriente.

En cuanto a los hombres que hoy tenemos treinta años, la mayoría nos refugiáramos en el arte, y espiritualmente, también emigramos de España.

Es indudable que aquella soledad y abandono en que quedó esto favorecieron los planes de los trepadores.

Aprovecharon la falta de vigilancia y la

ausencia de espíritu fundando las discusiones familiares y de tertulia que todavía predominan en la esfera oficial.

De otro modo no se explica que en 1921 siga España con el mismo Parlamento--aunque degenerado--, a pesar de tantas mutaciones aparentes.

Ni se comprende que los mismos nombres desacreditados, que la Historia corrompida une inevitablemente a tantos y tan reiterados fracasos, se nos vuelvan a ofrecer--fiados en la amnesia incurable de nuestros apacibles muchachos--cada vez que se habla de la necesidad urgente de una intensa renovación de la vida española.

Pero he ahí que ahora llegan--en un retorno lleno de augurios primaverales--los vigías que voluntariamente se encerra

NARRACIONES BREVES

EL PESO DE LA BONDAD

Al llegar aquella mañana Juanito Ruboroso al Negociado octavo de la Subsección primera, afecto a la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción, igual que todos los días desde anteriores cinco años, se parafreó tras de su mesa, enfrascándose en el tedioso trazado de la prosa de un expediente que se tramitaba... mucho antes de tomar posesión de su credencial el afanoso funcionario.

El Ayuntamiento de Vallescáb había de solicitar una escuela para los hijos de sus convecinos, muchos de ellos agnatinos convertidos a abusos, y la mayoría de aquellos en seducidos padres.

Pero el expediente marchaba...

Juanito Ruboroso era todo un empujado modelo. Ni una sola vez faltó a la oficina ni jamás se supo que hablaba mal del jefe. Cuando algún compañero necesitaba un sustituto por enfermo, allí estaba Juanito. Para extender oficios y otros amonios documentos no tenía par. El jefe, de suyo torpido y pesado, no fumaba nunca pitillos que no estuvieran confeccionados por Ruboroso. Otra de las grandes habilidades de Juanito era la de escribir a máquina sobriamente, magistralmente. Además, estaba casado.

Llevaba ya aquella mañana más de una hora perfilando sus rasgos en aquel expediente inacabado, y como de costumbre, ni un solo comañero se había tomado la molestia de acudir a la hora a la oficina. A las doce en punto, ni un minuto más, llegó el jefe. El jefe cambióse siquiera de americana. Le esperó a Juanito malhumorado.

— Señor de Ruboroso, ¿siguen unos pitillos y váyase a la Subsecretaría. Me han pedido un apto empleado, con esto de la crisis...

A los pocos momentos Juanito, sentado ante la máquina de escribir del despacho de los secretarios del subsecretario, extendía varias copias como la que sigue:

"El uso de las atribuciones que me confiere el artículo 1.001 de la ley... tengo a mi disposición ese cargo en el cargo que actualmente desempeña... etc., etc."

Lo que le conmovió para su satisfacción y demás efectos...

— ¿Están todos?

— Sí, señor.

— A ver, vaya formando las direcciones...

D. Juan Ruboroso y Pelanas...



jesús Escartín

El "Mesías" de los sermones caros

Los jueces de Pirmasens, villa alemana, acaban de juzgar un caso curioso por demás.

Un habitante de la expresada villa ha dado en insólita manía de suponerse elegido por Dios para regenciar a su patria. Se llama Emilio Leibold.

Antes de la guerra ejerció su profesión de zapatero remendón; durante ella sirvió en un acorazado, tomando parte en la batalla de Jutlandia. En los sucesos revolucionarios de 1918 se distinguió en el Soviet de Cuxhaven.

Al regresar a su pueblo anunció a sus paisanos la decisión del Altísimo de tomarlo por brazo salvador de Alemania; apenas remendaba zapatos, pasando lo mejor de su tiempo entregado a su delirio.

En febrero último comunicó a sus convecinos que Dios se le había aparecido en las fragoradas de un monte y entre arroyos y centellas, como a Moisés en el Sinaí. Apellidase desde entonces el "Mesías de Horeb".

A su llamada, cientos de fieles acudieron a escuchar la inspirada voz del nuevo Salvador; a cada uno le hizo pagar cinco marcos por escuchar el sermón. En el lanzamiento en tales diatribas contra la Iglesia, que el procurador juzgó de su deber proceder a su arresto.

En presencia de sus jueces, declaró: "Soy la verdad; me llamo la verdad, y mi profesión es la verdad."

Agregó: "En nuestros días no hay Iglesia, sino ídolos."

Altras explicaba a sus jueces que él no era comunista ni partidario de los Soviets--"Los miembros del Soviet de Cuxhaven son unos bandidos feudales"--, el público, ante el palacio de Justicia, sostenía vivas y acaloradas disputas por volver a penetrar en la sala. Al ser puesto en libertad, recibió una delirante ovación por parte de los fieles. Marchó, seguido por inmenso gentío, al que tuvo que promover la organización de sermones... cincuenta marcos la entrada.

Blasco Ibáñez a las "motas" de España

El día 22 salió de Niza en automóvil para España el ilustre escritor Vicente Blasco Ibáñez.

El gran novelista llegará a Barcelona el día 27, y permanecerá en la Ciudad Condal hasta el día 2 del mes que viene, fecha en que emprenderá su viaje a Madrid.

¿Sabemos los españoles recibir como se merece a este español, a este artista que tan alto ha sabido poner el nombre de su Patria en el extranjero?

Lecturas de actualidad

—Le vamos a leer a usted unos párrafos—le dijimos a un señor recién llegado de Barcelona—que puede que le interese.

—¿Sobre la situación de Barcelona?

—Atienda usted:

"Las 'vendettas' por muertes violentas son necesarias en países que no tienen ninguna especie de autoridad positiva que garantice la recta administración de justicia.

Cada cual tiene necesidad de erigir su fútil en el único principio de autoridad que inspire saludable respeto a los demás; por lo cual, el fútil viene a ser la única institución positiva que existe.

La pena del Talión es el único Código legal que conviene a las primitivas sociedades: "Ojo por ojo. Diente por diente. Vida por vida."

La pena del Talión es la aplicación de las matemáticas a la vida social de las sociedades primitivas.

Cuando no se conoce al culpable, la fracción donde el crimen se ha cometido es la responsable de lo ocurrido y comienza la lucha sempiterna entre la fracción ofendida y la responsable y presunta culpable.

Estas costumbres se hacen indispensables en regiones donde tan fácil es eludir el castigo del crimen."

—Pero eso--repetió nuestro oyente--es en efecto de un libro referente a Barcelona?

—Le parece a usted?

—Un poco exagerado. Pero...

—No--le atajamos--eso es de un libro de Rittwagen que con el título "Motos y españoles" acaba de editar la Casa Mance. Y esas costumbres de que se habla son las costumbres cableñas.

Nuestro oyente--como el Visir de "Las mil y una noches"--se quedó meditando.

CONTRASTES

Poder y querer.

—¿Usted puede hacer esto?

—Hombre, como poder... pero tengo una gran voluntad, un gran deseo, un vivísimo anhelo...

—¿Quiere usted hacer esto otro?

—Quiero hacerlo sí, señor; ahora que no respondo de poder. Yo pondría toda mi influencia y mi fuerza en el asunto; trabajaré sin descanso; el es imprescindible incluirlo en el programa para poder llegar donde llegue el palmario.

Y el notador piensa.

—Sin duda ninguna estos dos hombres me comprenderán más que Meneano. Meneano puede; pero Meneano es demasiado listo, demasiado inteligente, y como puede y sabe más que yo, está dispuesto a que me engañe. Después de todo, que me engañe.

Toda la vida española está basada sobre esa base falsa: "mas habeo quod quero que no sé que puedo."

En política, en arte, en ciencia, en la industria y en el comercio el que puede no sólo no consigue el aprecio debido, sino que proyecta hacia su persona la sombra de la duda y de la desconfianza.

Es inútil demostrar fidelidad, sinceridad, conocimiento, poder. En cambio es una garantía de servir para todo no saber de nada, pero querer hacerlo todo.

Claro está que es inútil desahocar el empujón. La creencia está ya muy generalizada, muy en la médula de los sin médula.

Además, es tan cómodo querer y dejarse querer y tan molesto poder y saber!

No obstante es necesario señalar el error como punto esencial de nuestras "tremedidas torpezas" y de nuestros cada día más extremos males y dolores.

Poder es fuerza; el que pueda el que lleva algo dentro, tarde o temprano quiere; es decir, como cuentan que decía Lagartito: "El que tiene una onza la cambia... Poder es vida; es la facultad indiscutible e imprescindible para hacer y crear.

Querer es un deseo, una esperanza; poder es una realidad.

De quienes y de buenos deseos está sembrada la vida española; por eso porque todos queremos y no podemos; por tener un pedacito por el que queremos y ese es el amor por el que puede y puede y pueden pasar aquí las cosas que pasan.

Alejandro Ber

La nueva empresa de "Prensa Gráfica"

"Prensa Gráfica", después de variar la constitución de la Sociedad a que pertenecen los semanarios "La Esfera", "Nuevo Mundo" y "Mundo Gráfico", ha nombrado presidente a D. Mariano Zavala, y directores de aquellas publicaciones a los Sres. D. Francisco Verdugo, "El Caballero Audaz" y D. José Campaña, respectivamente.

El acierto de estas designaciones es innegable. Cada uno de los nombres que se ponen al frente de los populares semanarios son una garantía de éxito.

Periodistas, y periodistas de verdad y del verdadero talento todos ellos, es seguro que en sus manos esos populares colegas alcanzarán el desarrollo que su prestigio ya adquirido requieren.

Que sea esmerada y que tengan mucho acierto y muchos triunfos es lo que deseamos a nuestros queridos compañeros.

EL HUMOR EXTRANJERO



LAS MALAS LENGÜAS

— Quiere casarse con un viejo porque pretende que el marido tiene que ser, al mismo tiempo, un pa para su esposa... — Si... pero un padre que no tardará en enervar el

(De A. de Roux.)



Mlle. Marcelle Genist, de la Comedia Francesa, creadora de "La Raca", "Les Angés Gardiens", "L'Admirable Crichton", "Monsieur Beverley y Daniel", con Sarah Bernhadr, primera actriz de la compañía Verneuil que actuará en el teatro de la Comedia de Madrid los días 18, 19, 20 y 21 de Mayo.

ron en sus torres de mármil edificadas en países remotos, para decirnos su fe en los destinos de España.

Eugenio d'Ors lo anuncia con los clarines de oro de esa aurora espiritual que apunta en el horizonte español:

"Hay que volar a todos los vientos de todos los mares; pero hay que proceer en un nido."

Y ese nido fecundo no puede ser otro que España.

En cuanto a las palabras de Ramiro de Maeztu, el arrepietido, ¿no son evidentemente sintomáticas?

Habla del terrorismo y escribe:

"Pero no nos digamos nunca que: "Estas cosas no suceden más que en España", en primer término porque en otros países ocurren innumerables cosas malas de que en España no tenemos sino vagas noticias, pero, sobre todo, para que no sigamos considerándonos como los pobladores de un suelo mágico, donde se esterilizan las semillas, porque no es verdad que no germinen, porque en la mayoría de los casos, los que dicen que "en España no puede hacerse nada" son gentes que no quieren hacer nada y buscan excusa a su holgazanería, y finalmente, porque no está bien argumentar siempre a que otros juzgen para juzgar nosotros sobre la bondad o maldad de las cosas, que Dios dió a los hombres la cabeza para utilizarla, y aunque es conveniente ejercitarse con el ejemplo ajeno de que no es un disparate lo que se nos ocurre, vale más, en último término errar con la cabeza propia que acertar con la ajena."

Se acabaron los extranjerismos. La voz de Ramiro de Maeztu no es--como pueden creer los frívolos--la voz de un solitario. Se han visto señales que presagian el advenimiento de una nueva era de intelectuales intervenciones.

Celebremos amigos, el retorno de los espíritus ausentes.

Y engalanemos nuestras faldas de optimistas luchadores--nuestras faldas arrugadas ya para siempre en suelo español--; porque se acercan acontecimientos y "se preparan grandes cosas".

Santiago Uinardell

Un choque de trenes

VARIOS HERIDOS

Oviedo 25.--El tren correo chocó con uno de mercancías en la estación de Pajares. En el accidente ferroviario hay que lamentar desgracias personales.

Las primeras noticias recibidas por el gobernador son incompletas. Hablan de que hay varios heridos; pero sin poder comunicar los nombres ni momentos del suceso.

Ha salido para el lugar del accidente un tren de socorro, en el cual va también dicha autoridad, que anuncia ampliación de detalles en cuanto los conozca.

Un telegrafista arrollado por el tren

Zamora 25.--Ha sido arrollado por un tren el jefe de este centro telegráfico, don Enrique Martínez, muriendo en el accidente. Dicho señor intentó tomar en marcha el tren para dirigirse a Benavente, y en esta forma se produjo el desgraciadísimo suceso, que le ha costado la vida.

NOVEDADES POLITICAS

El Consejo del sábado

Más de cuatro horas permanecieron reunidos y deliberando los ministros en el domicilio del jefe del Gobierno, facilitando a su final la siguiente:

NOTA OFICIAL

Presidencia.—Se aprobaron varios expedientes de competencia.
Hacienda.—Fueron resueltos algunos expedientes de fijación de capitales de Sociedades extranjeras para los efectos de la tributación.
Se estudió también en líneas generales un proyecto de reformas en la tributación.
Marina.—Expediente de libertad condicional.
Gracia y Justicia.—El ministro dió cuenta del expediente de construcción de la Cárcel de Mujeres de Madrid, y recabó autorización del Consejo para dictar reglas de aplicación de la ley de Condona condicional.
Guerra.—Se acordó el nombramiento de una Comisión para formar un plan general de líneas aéreas, y se aprobó definitivamente el proyecto de ley de reclutamiento, que será leído al Senado en los primeros días de la próxima semana.
Gobernación.—Se comenzó el estudio de la reforma electoral, y se encargó al ministro el reparto de las bases del proyecto entre los consejeros.
Fomento.—El ministro comenzó a dar cuenta de cuestiones relacionadas con caminos vecinales, transportes terrestres y suministro de electricidad.
Se hizo un resumen de los debates parlamentarios.

Como era obligado, el Consejo comenzó por ocuparse del incidente de Tánger, dando el duque de Ripalda cuenta a sus compañeros de todo lo ocurrido y congratulándose de la solución satisfactoria a que se había llegado.

Después el ministro de Hacienda hizo una exposición de los proyectos que se propone llevar a cabo para abordar el problema de la tributación, y que obedecen al propósito de desarrollar ciertas fuentes de ingreso que vendrán a reforzar los ingresos del Tesoro.

El ministro de Gracia y Justicia informó a sus compañeros de lo acontecido con motivo de la suspensión de la construcción de la Cárcel de Mujeres en el paso de Santa Engracia.

Parece que el Ayuntamiento, sin dar cuenta al ministerio citado, ha abierto un nuevo concurso, y aparte de este "lapsus", pretende que el Tesoro abone las elecciones, tal vez pesetas que cuesta el nuevo solar.

El ministro no pasa por que se prescinda del ministerio de Gracia y Justicia en el concurso de referencia, y entiende que no debe abonar nada el Estado por el nuevo solar, pues lo que cabe abonar es permitir el adquirir por el que se pretende comprar, pero sin gravamen para el erario público.

Ungero se ocupó de la aplicación de la condena condicional.

El ministro de la Guerra manifestó las modificaciones a la ley de reclutamiento, que tienden a la reducción del servicio en filas.

También se ocuparon de dos importantes proyectos, a saber: la representación proporcional y el de Transportes.

Por último, se autorizó al ministro de Gracia y Justicia para que introduzca en la reforma del Código penal aquellas modificaciones que aporten en las Cortes y referencias a los delitos terroristas.

Lo que dice el presidente

Dijo hoy el señor Allendesalazar, cuando recibió a los reporteros, que había despedido a la hora de costumbre con el Rey, poniendo sólo a la firma dos decretos de escaso interés.

Añadió que en Barcelona se había verificado ayer, con gran solemnidad, el acto de la jura de la bandera por los Somatenes. Desfilaron más de 30.000 somatenes. No ocurrió ningún incidente.

También revisaron gran brillantez los actos que en Segovia se verificaron ayer, conmemorativos de la batalla de Vitoria.

Con el programa anunciado y asistencia de los Reyes y de la Infanta Isabel fueron inaugurados la Exposición de arte retrospectivo y el monumento a Juan Bravo, con la colocación de la primera piedra.

Estuvo hoy a despedirse del presidente el general Carbo, que ha marchado a Burgos para tomar posesión de aquella Capitanía General.

A las seis y media de la tarde asistió el Rey, y también el jefe del Gobierno, a un acto conmemorativo del aniversario de fundación de la Academia de Ciencias Naturales. Se verificó la ceremonia en la Academia de Medicina.

Preguntaron los informadores al señor Allendesalazar sobre los rumores de dimisión del gobernador de Valencia, y contestó que ignoraba qué fundamentos puedan tener.

ESTADO

Se ha hecho la siguiente combinación

PARISIANA RESTAURANTE
TEATRO CASINO

GRAN PROGRAMA DE ATRACCIONES

No falte usted esta noche

Servicio de automóviles subvencionado por el Casino

Una peseta asiento

diplomáticas por virtud de firma de los correspondientes decretos.

Don José Gil Delgado, que ocupa cargo en Berlín, pasa a plenipotenciario de primera en Belgrado.

Pasa D. Manuel García de Acuña, primer secretario del ministerio de Estado, a ocupar el cargo de ministro consejero en Berlín.

Don Fernando Espinosa de los Monteros, secretario diplomático del presidente del Consejo, asiente a ordenador de papeles de la sección colonial del ministerio de Estado.

Ocupa la vacante D. Alonso Cano Arroyo, primer secretario de la Legación diplomática en Tánger, el cual es trasladado con la misma categoría al ministerio de Estado.

D. Ginés Vidal y Saura, primer secretario de la Legación en la Habana, es trasladado con la misma categoría, a la Agencia diplomática en Tánger.

Don Luis de Losada y Rosses, secretario de primera, cesa, pasa a la Legación en la Habana, con la misma categoría.

Don Justo, Gómez Ceceín, primer secretario de la Alta Comisaría de España en Tetuán, es trasladado al ministerio de Estado.

Provisionalmente se resuelve el conflicto de Tánger

Gracias a la discreción del ministro, Sr. Serrat, ha quedado provisionalmente resuelto el conflicto de Tánger.

El telegrama danés cuenta de la solución dice así:

"Tánger 23.—Nuestro ministro, señor Serrat, con la actividad que las circunstan- cias imponían, celebró una nueva y extensa conferencia con el "anib" del Sultán. El resultado fue un éxito completo para la causa y las aspiraciones de los españoles.

Las tropas españolas que se hallaban custodiando las embarcaciones y los materiales de la ciudad, impidiendo la salida, recibieron orden de retirarse.

Además de la libertad de acción, quedan respetados todos los derechos de la alcaidía, asegurándose que los propietarios recibirán 1.600 pesetas de indemnización por los días perdidos.

En la reunión de la colonia en el zoco chico se dió a conocer el resultado de las gestiones, y las alabanzas al ministro fueron generales.

En consecuencia de todo ello, se dió a las oportunas órdenes para que las tropas españolas, concentradas en el zoco de Hacho y R'raia, suspendieran el avance.

En cuanto al desagradable incidente del vapor "Abda" por ofensas al acorazado "Alfonso XIII", el ministro francés ha dado amplias explicaciones, manifestando que se procederá con la mayor equidad.

Ningún español dejará de congratularse del hecho, pero ningún español puede des- conocer que ahora más que nunca es urgente buscar una solución definitiva y completa al problema de Tánger.

EL SEÑOR BURGOS MAZO EN HUELVA

Huelva 24.—Con una enorme expectación se esperaba la conferencia que ayer dió en el teatro Mora el ex ministro conservador Sr. Burgos Mazo.

Desarrolló el tema "El Arte y la política", y no defraudó con ella el ilustre ex ministro la expectación con que se esperaba, constituyendo este acto uno de sus mayores éxitos políticos.

Atacó energicamente los métodos que se siguen de represión, censurando al Gobierno que los aplica, asegurando que es criminal que se trate a los hombres como a fieras.

Defendió las prerrogativas del individuo, que siempre debe ser tratado como tal, y fustigó las concomitancias y aproximaciones de los más alejados políticos, como un fenómeno de coincidencia con la obtención de cargos públicos.

Acusa de torpe la actuación del Gobierno frente a las consecuencias del estado social y tuvo palabras condenatorias para las clases directoras, las cuales, lejos de satisfacer las ansias del proletariado, siempre justas, contribuyen con su ceguera a que los obreros se alistaran en organizaciones revolucionarias, y no tienen en cuenta que deben hacerse concesiones.

Afirma que no pensó atacar al Sr. Dato en el Parlamento, y que su propósito era haberle preguntado si la tendencia demócrata-cristiana, resolución del problema social, cubría en el partido conservador. En caso negativo, él, amante de sus ideales, se consideraría el abandonado, y buscaría un jefe que levante tal bandera, y si no lo encontraba, él la ostentaría hasta encontrar un paladín capaz de darle eficacia y realidad práctica.

Se ocupa de las relaciones de la política con el Arte, y hace un recorrido histórico para basar sus aertos, y condena los extravíos en las manifestaciones artísticas, como propias de un pueblo decadente.

Adujo un ejemplo del arte en la oratoria: el caso de Vázquez de Mella, que convirtió su gormafía a la clase católica, como si fuese posible que restaurase la fe en España el pár de la Reforma.

La conferencia ha impresionado mucho, sobre todo a los elementos liberales.

El Sr. Burgos ha obtenido un éxito político y se ha reconciliado con los diferentes grupos locales, pues al principio de su oración afirmó que abría a todos sus brazos y que, en adelante, no intervendría en el desarrollo de la política local.

Al acto asistió el gobernador civil.

SUCESO EN EL METRO

Por imprudente

Al llegar a la estación de los Cuatro Caminos uno de los carruajes del Metro que ayer tarde circulaba en dicho servicio, uno de los viajeros, que, según parece, se hallaba algo indolido por los ardores alcohólicos, se arrojó en marcha del tren, sufriendo una caída grave.

Mariano Bustamante Lozano, de veinte años, que así se llama el individuo, se causó gravísimas lesiones, ingresando en el Hospital de la Princesa.

LAS CORRIDAS DE AYER

LA QUINTA DE ABONO

En Madrid.—Sin corrida... y con corrida.—Versiones a grancl. ¿De quién es la culpa?—Hasta el miércoles, si Dios quiere

Los aficionados taurinos quedaron ayer defraudados.

La corrida de toros, quinta del actual abono, fué suspendida por orden de la Dirección General de Seguridad.

La noticia se supo a las diez y media de la mañana, poco después de haberse realizado el reconocimiento veterinario.

Fuó diluviándose a la hora del apartado, o sea las doce del día, cuando los que gustan de este espectáculo se encontraron con que no había de ser.

—Pero, ¿qué ocurre?—preguntaban unos.

—Que los veterinarios han desechado dos bichos—contestaban otros.

—¿Aquí hay lío?

—Ha sido una arbitrariedad de la Dirección de Seguridad.

—Es que Granero se ha "rajao" por que los de la quinta de Concha y Sierra eran muy grandes.

—A mí me han dicho que el que se rajó fué Chienelo.

Mientras sostenían estos diálogos los asuntos concurrentes a la operación del apartado, la Empresa fijaba a la puerta de la plaza el siguiente aviso:

"La corrida anunciada para hoy se suspende por haber sido desechados dos toros por los señores subdelegados de Veterinaria, por estar cojos.

Los señores no abonados que hayan adquirido localidades podrán recoger su importe en el despacho de la Empresa, calle de Tetuán, 5, hasta las ocho de la noche.

Madrid, 24 de abril de 1921."

La bonía se fué extendiendo, y cerca de las tres de la tarde había hecho sus efectos en todo Madrid, excepto en algunos aficionados, que, ignorantes de lo sucedido, se encaminaron al circo de la carretera de Aragón.

Y esta gente fué la que se quedó corriendo, y sin corrida, y obligada a soportar las chufas de que fueron objeto con motivo de su plancha.

El mayoral que había traído a Madrid los seis toros de doña Celsa Fortfede estaba irritadísimo.

—Lo que más siento es que tengo que marcharme sin haber visto mis toros, que se traían cerca de sesenta arrobas cada uno—decía el hombre.

Y si en todo Madrid no se habló ayer de otra cosa que de la suspensión de la corrida, figurase el lector lo que sucedería en los centros donde suelen concurrir toreros y aficionados.

El café Inglés, que es hoy el predilecto de la gente de coleta, estaba convertido en un hervidero.

Las conversaciones se sostenían a gritos en todas las mesas, y en algunas la discusión fué tan acalorada, que por poco se traduce en hechos.

—Por qué no quiso Manuel los toros de Villagodio que la Empresa ponía en sustitución de los cojos?—interrogaba uno.

—¿A qué Manuel se refiere usted? Porque aquí hay dos Manueles—decía otro.

—Ya sabe usted a quien me refiero—respondía el anterior.

—Pero si están ustedes en la izquierda—interviene uno de los lados—, ignorando que el que no admitía la corrida con dos ganaderías era el director de Seguridad.

—¿Y en qué se ha fundado ese señor? El reglamento está bien claro. Se pueden sustituir dos toros en corrida de seis, y tres en corrida de ocho.

—Y usted conoce el contrato de los toreros con la Empresa?

—Yo, no; pero recuerdo lo ocurrido cuando Belmonte se negó a tomar parte en una corrida en que sustituyeron con tres verguñas a otros tres bichos que se habían inutilizado.

—Allí tuvo razón Juan, porque eran tres los toros sustituidos. Y la prueba de que la tenía fué que también se la dió Vicente Pastor, haciendo causa común con el trianero.

En otra tertulia, donde también se conferaba de lo lindo contra todos, decía uno:

—Pero si alguno de los matadores se negó a torrear, pudo la Empresa echar mano de otro: Saleri, por ejemplo.

—Saleri, no—contestó Veneno Chico—, porque está en el campo repudiándose de la cosa grial (me le ha fastidiado estos días, y no torrearé hasta el día 1 de mayo, en Vinaroz, y después, el 5, en la corrida regia de Valladolid, y el 8 en Burdeos).

Ante la presencia de Granero, que con unos cuantos amigos ocupó una de las mesas frente a la puerta, las conversaciones se mantuvieron "sotto voce".

No obstante, pudimos recoger las siguientes frases:

—El que diga que Granero se ha rajado, miente. Ahí está él diciéndoselo a todo el mundo.

—Pues miente también el que tal diga de Chienelo. Yo vengo ahora de su casa, y le he oído calificar de paparrucha eso que le atribuyen.

Lo cierto es que la afición quedó ayer chasqueada, sea la culpa de quien sea, y que chasqueados quedaron también centenares de aficionados que vinieron de Valencia para ver a su ídolo, y muchos de Valladolid y Salamanca, que llegaron por la mañana con el fin de presenciar la corrida y apañar a Chienelo. Y no sabemos si también vendrían algunos de Málaga para ver a su paisano Paco Madrid.

A última hora de la tarde se dió que la corrida suspendida se celebrará el miércoles.

En efecto, la Empresa fijó en los sitios de costumbre el siguiente aviso:

"La corrida anunciada para esta tarde, que se ha suspendido, se verificará el miércoles 28, con toros de D. Félix Gómez y los mismos matadores.

Madrid, 24 de abril de 1921."

Esperamos, pues, al miércoles, ¡Y a ver si también surgen compensaciones como las de ahora!

¡Paciencia, aficionados!

Y ya que hablamos de la cosa taurina, ahí va otra noticia, que va a ser otra bomba para los acomodadores de la plaza y demás gente que se dedica al alquiler de las almohadillas. Millán de Prigo las ha suprimido.

Verdaderamente, era un escándalo lo que venía ocurriendo al finalizar las corridas. Los de arriba, primero, y los del ruedo, después, libraban rifeñas batallas, de las que salían peor librados los que no intervenían en ellas, especialmente las señoras y los niños.

Pero, no hubiera sido mejor detener y multar, y hasta procesar a los cabeleños, antes de fregar perjuicios a los que no tienen la culpa de tales desmanes?

Porque si la medida autoritaria se extiende a otras cosas, llegará el día en que para que los "caos" no se apoderen de las carteras o de los relojes se ordene y se mande que todo el mundo salga a la calle sin cartera o sin reloj.

1. et de las T.

En Tetuán

A causa de no haber corrido en Vista Alegre, y por la suspensión de la de Madrid, se celebró muy temprano en los despachos de Tetuán el cartel de "No hay billetes", estando rebosante de público la plaza.

Se lidiaron seis toros de D. Víctor Torres para Norberto Miguel, Curillo y Rubich.

Entró bronca y bronca pasamos toda la tarde. Fué la causa de ello, en primer lugar, la presencia del capataz Chienelo, que ocupaba una barrera del 2 y el público que se dio cuenta comenzó a gritar: "¡Fuera Chienelo!", y duró hasta el tercer toro, cuando entonces la bronca con Chienelo, para emprender con el presidente, por ordenar que sin tomar el toro las varas reglamentarias pasase a banderillas, debiendo ser fogueado. Creció más aún por cambiar la suerte, habiéndole prendido sólo cuatro palos, y llegar a la muerte sin castigar, y ya se desbordó el público al salir al cuarto de D. Víctor; un toro negro, grandor y con muchos cuernos, que parecía se iba a comer la tierra, y no arremetiendo ni a los de a pie ni a caballo, quedándose aplomado. Se declaró buey con más mansedumbre que un perro de lana. En vez de retirarlo al corral, le condecoraron a fuego. Ojeo, para apagar el fuego, cogió los palos, y le puso medio par de cohetes. Entonces excoitó más la gente, y comenzó a lloverle al pundonero los pedruzcos de los otros objetos agresivos, y hasta hubo quien le tiró una piedra, que, de haber sido buen tirador el que la arrojó, habría tenido que ingresar en la afueras del torero.

Por las malas condiciones del ganado, no les quedó a los espadas margen para hacer grandes cosas; pero, no obstante, estuvieron los tres con mucha valentía y trabajadores.

Norberto Miguel actuó de salvador, estando toda la tarde oportuno en quites. Al primero le muleó con mucha precaución, desechando de dos pinchazos y dos escocades. En el cuarto, el toro de la célebre bronca, le pasó con valentía, metiéndola a la franja en los hocicos al morlaco, y confiándose con él, al que tumbó de un galletazo con habilidad, a cambio de un volteo, siendo aplaudido por su voluntad, porque el animal no merecía nada más.

Curillo, en el segundo, comenzó su faena con la derecha teniendo que cambiar de fuerza por no querer al animal pasar, y a fuerza de consentirlo logró palmas. En cuanto pudo, le marcó un pinchazo bien señalado, repitiendo con una hasta la bola que le hizo guardia, y acertando el puntillero al quinto o sexto escherozo. En el quinto sufrió un volteo al torcelle de capa, estando muy oportuno Norberto en el quite. En este toro se arrojó en calidad de capataz el aficionado "Bartolo", que le instrumentó al animal pases de todas maneras.

Curillo brindó la muerte del bicho a "Bartolo", y al llevarle, los guardias detenido, volvió a reproducirse escandaloso.

Curillo, después, tras breve muleto, le arres dos escocades, desahellado al primer intento. Cuando arrastró al animal, el diestro va a buscar al detenido, teniendo el apuro que salir a los medios a seducir.

Y vamos con el debutante Rubich. Este muchacho se ve que está muy enterado. Toró a sus dos toros con elegancia. En el tercero hizo un quite redilla en tierra, rematando con media verónica ceñidísima. En el sexto lanzó entre "olés". Con el espote manda y temple, y con la muleta se lució igualmente, en sus dos toros. Solamente en la muerte estuvo algo pe. do, a causa del mal estado del tercer bicho, que, como digo, ni de piaron ni banderillero, y por haberse arrojado al público en el sexto, antes de terminar la corrida. Desuamos volverle a ver para dar juicio a su trabajo.

Y a las siete y diez, y con muchísimo frío y sin air, que estaba abandonando la plaza, leavado todavía en los ojos al murmullo de las broncas, de las que no se olvidará el presidente, pues le dijeron sus "coistas". De los subalternos, Mesa, Cejito y Malagueña.

hizo una faena valerosa y artística, con pases de todas las maneras, corrala por el público. Atacado recto, agarró un volapié que mató sin puntilla.

En el quinto, que estaba difícil, muleto muy valiente, y lo mató de un pinchazo y una escocada en lo alto.

Largas ovaciones, vueltas al ruedo, tres orejas y salida triunfal.

Volverá a torrear el domingo. Correa Montes bich en el tercero, y mucho mejor en el último siendo ovacionado y orejado.

Córdoba 24.—Ganado de Antonio Gerra, mano.

Sánchez Torres, regular en el primero y superior en el cuarto, al que muleto apretadamente, y lo tumbó de una gran escocada.

Ovacionado y orejado.

Paco Checa, muy valiente en el segundo, al que dió cuatro pases de rotillas, y lo mató de una escocada magna, entrando decidido.

Ovación prolongada, oreja y vueltas al ruedo.

En su quinto, muy bien con el espote y la muleta, y valentísimo con el estoque. Nueva ovación y vuelta al ruedo.

Nacional II estuvo lucido y valiente con el tercero.

Al sexto, después de hacerle una gran fuerza de muleta con pases de todas las maneras, que el público coreó, lo mató de una soberbia escocada.

Ovaciones repetidas, vueltas al ruedo y una oreja.

Málaga 24.—Novillos de María, muy buenos.

Trinitario, bien en el primero, y superior en el tercero.

Muy aplaudido.

Torero de Málaga, superior en el segundo y colosal en el cuarto.

Ovaciones y dos apéndices auriculares.

Segovia 24.—Roses de Ribas, grandes y difinitos.

Posadas, superior en todo.

Finito, muy valiente y adornado.

Ambos escucharon abundantes palmas.

CORRIDAS SUSPENDIDAS

Las anunciadas para ayer en Bilbao y Barcelona: fueron suspendidas por la lluvia.

Esta última se celebrará hoy.

TOROS EN LISBOA

Lisboa 24.—Toros de Infante, manejables, Ponty, colosal torreado y banderillero.

Ovacionado, sacado en hombros y con tratado auevemente.

TALIA MURMURA

Los autores de "El niño de Ríohtinto", honrados ayer espléndidamente en la Huerta por sus amigos y admiradores, nos ruegan demos a todo un millón de gracias y digan que están dispuestos a dar a los asistentes hasta la cabeza de su suegra, si ellos se la piden.

Como que el acto, según el propio dueño del restaurante, ha sido uno de los más grandiosos que allí se han celebrado por el número de "comedores", y por la calidad de éstos.

—Bien empieza "El niño de Ríohtinto". Según afirmaba ayer Carrere, otros amigos al salir, traen un pan debajo del brazo; pero éste ha traído un almuerzo.

—Los referidos autores nos ruegan demos las gracias a las bellas artistas que acompañaron con su hermosura la fiesta, a los autores y actores que asistieron al acto, a las organizadoras del homenaje, y no dan gracias a Dios, porque no quieren pecar de graciasos.

—A otra cosa, el excelente actor cuya modestia puede sólo equipararse con su talento, celebró el sábado su beneficio en el Coliseo Imperial, haciendo una creación del "Panturillo", en "La casa de la Troia".

—Verán ustedes qué poco tardamos en aplaudir a Albar en uno de los principales teatros de la corte.

—Como que si a nosotros nos dicen que tal es lo que más nos gusta de todo el Coliseo, nos vamos "albar".

—Añoche reapareció de el Cómico lo grande un éxito en "El concejal", Emilio Fontes. Qué sea "horabuena".

—¿Qué ocurre en el Cómico? Nos dicen que hay mar de fondo; que Antón del Olmet ha retirado su comedia; que allí buscan una obra cómica, por la que darían lo que les pidieran.

—Nos enteraremos para contarle a los lectores. Por de pronto si miércoles vuelve a hacerse, por la noche, "¡Adós Pacundo!".

—Ya le vimos a usted en el debut de Pepín Fernández, en Apolo.

—Sí señor; un debut cariñoso, grande y fácil.

—¿Ahí se nada presentarse en este teatro con una zarzuela como "La Marcha".

—Pepín Pepín estaba tan sereno antes de debutar.

—Es que estaba con sus fuerzas.

—¿Qué otras p'nsa hacer?

—Primero "El santo de la letrada", y después "El cabo Pincho", creación enorme del excelente actor, y también es probable que estrene una obra en tres actos, de Menéndez y Pérez Fernández, con música de Vinas y Pabillón Luna.

—Ya que estamos en Apolo, ¿qué le ocurre a Rosario Leozis?

—Nada de particular; que ha estado un día en Sevilla, después de diez años que no iba a su tierra, y que ha regresado tan guapa como se fué.

—Nos referíamos a esas oraciones que la mandan a diario, diciendo que las cosas nunca vece y que las cosas a más amistades; porque si se rompe la cadena, la acurrida queda destruida.

—Eso debe ser cosa de algún guasón o de alguno que la quiere.

—Que la quiere maliciar.

—¿Mas novedades?

—Que "La Melindrosa", ese fenómeno de gracia que se representa en la Latina, gusta más cada noche; que en el Arbu de Méjico ha estrenado la compañía Guerrero-Mendoza, con un éxito enorme. "La dama del armario", de Fernández Ardavin.

—Diga usted también que, como suponíamos, al regresar de Valencia Paquillo Alonso, ha quedado resuelto favorablemente lo de la Empresa del teatro Martín y los autores de "Las corceiras", cuya obra volverá a representarse en el favorecido teatro de la próxima temporada.

—¿Algo más? que nos vamos a la junta de la Sociedad de Autores.

—Y colorín colorado.

Socelo

En provincias

Valencia 24.—Con un lleno rebosante se ha celebrado la corrida anunciada.

Varias noticias de Barcelona

Un banquete

Barcelona 25.—Los cabos y subcabos de los somatenes de Barcelona obsequiarán ayer tarde en el Hotel Ritz a las autoridades sardas y a los cabos y subcabos de Somatenes de fuera de Barcelona.

Entierro de la víctima del atentado del sábado

Esta mañana se verificó el entierro de don Juan Vidal y Rivas, asesinado el sábado, tras su heroico y imponente comportamiento de duelo. Asistieron banderas y soldados de los Somatenes de los distritos cuarto y sexto.

El atentado de anoche

Un obrero asesinado

Anoché se presentaron tres individuos en la casa núm. 14 de la calle de Cotoneras en cuyo piso principal hoy existe un bañe público titulado "La Palma del Norte". Según parece, los citados individuos habrían con una mujer, la cual les señaló a uno de los concurrentes.

Otro obrero asesinado

Esta mañana, en el Bar El Mallorquín, situado en la calle del Arco del Teatro, un desconocido disparó un tiro a José Camacho Martínez de veintidós años, soltero y jornalero, que sufrió una herida en el séptimo espacio intercostal muriendo momentos después en la Casa de Socorro de la calle de Barbant.

La rebaja de jorna'es

Por haberles sido rebajados sus jornales, se declararon esta mañana en huelga 70 obreros de la fábrica de trapos de D. Pablo Fortabat.

NOVEDADES TEATRALES EN EL INFANTA ISABEL

"La mujer de su casa", sainete de José F. del Villar

Pepito Fernández del Villar hubiera demostrado con esta obra, si antes no lo hubiera conseguido, que tiene las más puras dotes para ser autor. Un gran espíritu de observación y de gracia fina y de buena ley, libre de groserías y de intrascendencias de mal género.

NOVALES

SASTRERIA. BARQUILLO, 17
Teléfono 2 906-M
Uniformes, gabardinas, trajes de sport, trajes para niños
Gran sección económica

Después del asesinato de Dato

El juez especial que entiende en la causa que se sigue por este suceso, Sr. Escalera, ha remitido un nuevo exhorto telegráfico al decano de los jueces de la Ciudad Condal interesando le sean remitidos cuanto antes, diligenciados los documentos que obran en su poder referentes a la fecha en que fué asesinado el dicho capital Francisco Villena, relaciones de éste con la Policía y con el Sindicato único.

EL CONFLICTO DE LOS ALQUILERES

Mitin en el teatro Español

Como final de la Asamblea que acaba de celebrar la Federación de entidades ciudadanas de España, tuvo efecto ayer en el coliseo municipal un grandioso comicio para protestar de los abusos que, a pesar del decreto de inquilinato, e inventando trampas y ardid para desvirtuar su eficacia, cometen ciertos caseros.

EL SR. BARRIO Y MORAYTA

El presidente de la Asociación de Vecinos de Madrid, organizadora de la Asamblea, que presidió el acto habla en primer término para referir los trabajos de ésta y las conclusiones que ha acordado en relación con el problema de la vivienda.

Alude a la briosca campaña que el periódico Hoy ha hecho en este asunto, sacando nominalmente a la vergüenza pública a los propietarios infractores de la ley.

Habla del novísimo procedimiento de pretexto obras en las fincas, por r-forma o amenaza de ruina, para obligar a los inquilinos a desahuciar los cuartos.

OTROS DISCURSOS

El Sr. Andieberry ofrece el apoyo de la Prensa contra estas tiranías.

También hicieron uso de la palabra don Aquilino Gómez, de la Asociación de Vecinos de Barcelona; el Sr. Cabanillas, representante de la Asociación de La Coruña; el Sr. Torre, de Santander, el Sr. Sánchez de San Sebastián; el Sr. Merello, de Gijón; los señores Moya, de Barcelona, y Vidal, de Vigo; el Sr. Petera, de Vizcaya, y el Sr. Huerta, de Asturias.

LOS DIPUTADOS POR MADRID

A continuación se concedió la palabra a los representantes en Cortes madrileños que asisten al acto.

El Sr. Alvarez Arranz, declara que, aunque conservador, está dispuesto a recoger todas las reclamaciones razonadas y justas.

Creo que el derecho de propiedad debe ir hermanado con otros no menos respetables, y por tanto, hay que poner coto a los abusos que en esta materia se cometen. (Ovación.)

El conde de Valldeuana se congratula de este movimiento de opinión, y aboga por el fomento de la construcción y por que se imponga un tributo gradual sobre la renta de los solares sin edificar.

Hay que mantener—exclama—la libertad del trabajo, y no tolerar las tiranías y coacciones de la Casa del Pueblo. (En este momento se produce un vivo incidente. Numerosos asistentes apostrofan al orador, que tiene que retirarse de la tribuna entre manifestaciones de desagrado.)

El Sr. Barrio y Morayta da una satisfacción a los elementos que se han considerado ofendidos, justificando la intención del conde de Valldeuana, y encarece la mutua tolerancia por parte de todos.

Continúa el mitin, y hace uso de la palabra el Sr. Serrano Jover, quien afirma que la opinión está ausente del Parlamento, y que es preciso satisfacer los grandes intereses nacionales, prescindiendo de la política de partidos.

Entre las conclusiones aprobadas figura la de que mientras subsistan las actuales circunstancias para el problema de la vivienda, no se concedan licencias de obras ni ninguna otra que exija el desahucio de los cuartos, salvo el peligro de ruina o absoluta y justificadamente comprobado, en cuyo caso informe en los juicios incoados por esta causa un profesor de la Escuela Superior de Arquitectura, y se indemnice debidamente a los vecinos por los perjuicios que se les irroga.

VARIAS COSAS

El Consejo de Administración accionistas y personal de oficinas y subalterno de la Sociedad Española de Elementos Industriales, importadora de los famosos lubricantes "Oligontra", se reunieron ayer en fraternal banquete para celebrar el tercer aniversario de su constitución y los satisfactorios resultados obtenidos en el ejercicio 1920-1921.

Felicitações a los Sres. D. Emilio Santos Aguado, D. Conrado Roch Romero, D. Felipe Gómez Acebo y D. Emilio García, presidente, director, gerente y secretario del Consejo de Administración de dicha entidad por la prosperidad de su negocio, estimulándoles a una nueva campaña de éxitos económico-financieros.

EL MEJOR POSTRE MERMELADAS TREVIANO

Mañana martes, a las siete de la tarde, dará una conferencia, en el Ateneo, don León Leal Ramos, desarrollando el tema "El problema social de la tierra".

Reunidos los jueces de gentiles y presidentes de Sociedades mercantiles con la Defensa Municipal patronal, ratificaron el acuerdo de celebrar una manifestación de protesta y cierre de comercios contra los nuevos arbitrios municipales, que contribuyen al encarecimiento de la vida.

El día 27, a las nueve de la mañana, y en el salón de actos del Hospital Provincial, se verificará el sorteo de los opositores a las plazas de médicos reconocedores, adscritos al servicio especial de Higiene y al Laboratorio anexo al Dispensario anti-venéreo.

La fiesta de los Somatenes en Barcelona

Barcelona 25.—En el paseo de Gracia y Gran Vía Diagonal se celebró ayer el solemne acto de bendecir y entregar las banderas a los Somatenes de ocho distritos de esta capital, que ha resultado tal vez la manifestación más imponente que se haya presenciado, y de gran importancia por su significación patriótica y anti-revolucionaria.

Los somatenistas, con sus jefes auxiliares militares, cabos y subcabos, escuadras y banderas formaban en aquellas amplias avenidas en número de unos 40.000 pertenecientes a más de 200 localidades de Cataluña del llano de Barcelona y de la capital, tres e ellas con músicas.

A las diez llegó la histórica bandera del Santo Cristo de la Igualada, con sus entorchados de capitán general que bordó la Reina doña Victoria Eugenia, acompañada por los Somatenes del partido y ciudad de Igualada, dándole escolta de honor una sección del regimiento de dragones de Montesa, tributándole honores por una compañía del batallón de cazadores de Mérida con su bandera y música.

Esta unidad se los tributó también al capitán general, que ostentaba la representación del Rey.

Acompañaban al general Palanca todos los generales con mando en plaza, y fué recibido por el comandante general de Somatenes, con quien revisó las fuerzas.

Tanto el capitán general como la bandera del Santo Cristo y especialmente el gobernador civil, que vestía uniforme de general, fueron ovacionados por el numeroso gentío que acudió a presenciar la fiesta.

Casi todos los balcones del Paseo de Gracia, Gran Vía Diagonal y algunas calles inmediatas ostentaban voladuras, hallándose atesados de señoras, muchas de las cuales llevaban mantilla negra.

A lo largo del paseo y en las bocacalles prestaban servicio de vigilancia numerosas fuerzas de la Guardia civil y de Seguridad montadas a pie.

Se habían instalado tribunas desde la plaza de Pi y Margall a la calle de Valencia, habiéndose construido palcos y colocadas sillas hasta la calle de las Cortes.

La tribuna de autoridades estaba entre las calles de Provenza y Mallorca.

En el altar emplazado en la plaza de Pi y Margall rezó la misa el abad mitrado del Monasterio de Montserrat, padre Marcet, quien se vistió con los ornamentos pontificales riquísimos, sobresaliendo la casulla con la imagen de la Virgen de Montserrat bordada en oro.

El cáliz que sirvió para la consagración era de oro con incrustaciones de perlas, brillantes y rubíes.

La imagen de la Virgen de Montserrat que fué colocada en el altar, es del siglo XV y se había venerado en una antigua capilla de la Puertaferrisa.

Junto al altar se colocó el obispo de Barcelona, doctor Guillamet, a quien acompañaban los canónigos, arcediano y deán.

A la derecha del altar ocuparon relictos, los señores, y marqués de las nuevas banderas del Somatenes, y que eran: Srta. María Teresa Martínez Auado y marqués de Camps (distrito décimo); doña Susana Morales de Palanca y presidente de la Audiencia, Sr. Alvarez Vega (distrito segundo); marquesa de Barbant y de la Sabrosa; y presidente de la Diputación, Sr. Vallés y Pujals (distrito tercero); doña Cristina Güell de Bertrán y Musitu y presidente de la Asamblea de Mancomunidad, Sr. Jansana (distrito cuarto); marquesa de Castellolí y alcalde, Sr. Martínez Domínguez (distrito quinto); condesa de Figols, que representaba a la señorita Milán del Bosch, y marqués de Carulla (distrito sexto); Srta. Montserrat Desvalls y presidente del Fomento del Trabajo Nacional, Sr. Cusó (distrito octavo); y señora de Vigo y marqués de Alfarrás (distrito décimo).

Todas las madrinas lucían mantilla negra y peineta, y la hija del gobernador llevaba un soberbio collar de perlas que le regalara las damas barcelonesas hace pocos días.

En la tribuna situada a la izquierda del altar ocuparon puestos, además de los generales, jefes y oficiales que representaban a los Cuerpos de la guarnición, el gobernador civil, que vestía de uniforme, el jefe superior de Policía, general Aragón; Comisiones del Ayuntamiento y Diputación, los ex ministros conde de Caralt, Cambó y Ventosa, D. Alfonso Sala, don Luis Sedó, otros diputados y senadores, y representantes de las fuerzas vivas.

El obispo bendijo las enseñas, y los padrinos las entregaron al comandante general de los Somatenes, general Soler, quien a su vez las entregaba a los cabos de los respectivos distritos, después de imponerles las corbatas regaladas por S. M. la Reina doña Victoria.

Terminada la ceremonia de la bendición y entrega, las autoridades se trasladaron a la tribuna oficial, levantada en el paseo de Gracia, en el cruce con la calle de Provenza.

A las doce empezó el desfile de los Somatenes, al frente de los cuales iban el general Soler y la bandera de Bruach, que con la del batallón de Mérida, se situaron frente a la tribuna de autoridades, con el capitán general y el del Estado Mayor.

Abrieron la marcha los batidores de la Guardia municipal, de gala, siguiendo el Somatenes de Igualada y los de fuera de Barcelona, de su llano y de la capital.

Los somatenistas desfilaron por filas de 15 a 25 hombres, que saludaban descubriendo la cabeza ante las dos citadas banderas y del capitán general, al tiempo que se señalaba, que eran 87.

La bandera y los banderines del distrito cuarto de esta ciudad, al que pertenecía D. Juan Vidal de Rivas y Güell, asesinado ayer, llevaban crepones de luto y arrollado el banderín de la sección en la que aquél figuraba.

En el Somatenes de Las Cortes iba una señora.

A las dos menos cuarto de la tarde, terminó el desfile, que resultó muy ordenado, cerrando la marcha una sección de la Guardia civil montada.

La bandera del Santo Cristo se desmontó, custodiándola hasta el cuartel de Atarazanas una sección de Caballería.

Esta gloriosa enseña es muy aplaudida, así como las demás por la muchedumbre, que se descubría a su paso.

Una discusión que termina a tiros

Bilbao 25.—Esta madrugada en el Arsenal se produjo una grave colisión entre un grupo de nacionalistas, por discrepancias de criterio, siendo agredidos a tiros Domingo Cabiola, de treinta y ocho años, jornalero, y Laureano Vergara, de cuarenta y tres, tabernero, resultando muerto el primero, gravísimo el segundo, y herido de menos gravedad José Encincho.

La Policía ha detenido a Landa Charterín y a cuatro nacionalistas más, que tomaron parte en la refriega.

La causa de este suceso ha sido el existir resentimientos contra Vergara, por no admitir en su establecimiento a los nacionalistas discolos.

Los detenidos se niegan a esclarecer los hechos, para esquivar responsabilidades.

LOS DEPORTES

Los grandes partidos.—Real Unión, de Irún dos "goals".—Athletic Club, de Madrid, cinco "goals".

Con breve retraso en la hora anunciada, algunos de los equipos en la siguiente forma: Real Unión Magurruza, Eguiazabal Campos, Honorio, Gomborena, Eneay, Echeverri, Maritorea, Patuco, Amantegui, Jáuregui.

Athletic Club: Olaso, Del Río, Tricá, Tuduri Aman, Diarrriba, Fajardo, Escalera, Pálcio, Góngolaga, Durán.

Salvó Irún a favor del sol y a una gran rapidez característica, llevando Patuco a buen avance, que corta la defensa atlética; intento de avance de los madrileños, que frustra Gomborena en rápida entrada, estacionándose de nuevo el juego en el terreno de los roiblancoes. Un "kick", contra Athletic, da origen al primer "goal", para los trunsees, que marca Maritorea de un "shoot", imparable.

Irún incurrió en "offside", que permite desahogar el decimo que ejerce.

Patricio "shoot", a la media vuelta, cruzado rozando el poste por fuera.

Nuevo "off-side", de Jáuregui.

Ataque formidable del Irún, con Izero desconcertado del Athletic, salvando el arbitro falta por una brutal entrada de Fajardo que inutiliza a Amantegui para el resto del partido. Se castiga el "foul", con "penalty", que Emay convierte en segundo tanto para los suyos.

Segue el partido ya tres formidable, sobre todo por parte del Irún, del que sobresalen Gomborena, Gatercopando y pasando balones con singular acierto. Barcelona breve del Athletic, con sorprendente avance de Olaso, que realiza admirablemente, fallando Diana delante la portería. Nuevo avance atlético llevado por Aman, que origina "corner", que se tira sin resultado. Ataque del Irún salvando Olarrrieta a "corner", que Ira Jansuquí excesivamente abierto, desahoga Fajardo. Continúa el dominio de los vascos llevando Torrens, que arbitro con imparcialidad siba el final del primer tiempo.

Empezó el segundo tiempo atacando la Real, lanzando Gomborena un tiro formidable, que da en el poste. Y cuando la generalidad del público cree ya vencedora a los trunsees, vance hacia el "corner", Athletic el de los vascos torres y Jugo de solido, que se dirigen a la portería, salvando el partido de perder de la Real cinco "goals", seguidos, que no logran hacer variar el resultado.

Una falta dentro del área de "penalty", ha al Athletic un "goal", y con él el primer "goal", marcado por Olarrrieta.

Los trunsees, fatigadísimo por el esfuerzo hecho en el primer tiempo y sorprendidos por la reacción del Athletic, se colocan a la defensiva, salvando Patricio de cabeza un "shoot", de Eneayra. Camosos trunsees con la mano un "shoot", de Aman, castigados a un "corner", que "kick", falta una tira Olarrrieta, salvando el "corner" tirando el balón a "corner".

El dominio del Athletic es completo, y la defensa de sus contrarios, de lo más firme por el adelantamiento y el movimiento que se ve en ellos. La rareta Olaso, de Irún, Jugo y rrores así como Torrens, Fajardo, Olarrrieta y Escalera, que valientes e incansables llevan el ataque de manera formidable. Tiro "corner", de Irún, contra el Irún, resultando los dos primeros, y consiguiendo Fajardo el empate en el tercero. (El entusiasmo de los aficionados es indescribible.)

Al minuto de cesada la pelota, del Río recoge premio teatro de Aman, para marcar el tercer tanto para los suyos.

Los trunsees, a la desesperada, y empleando un juego defensivo, pretenden rraconar, pero pesaba mucho en ellos el cansancio y el juego de sus contrarios, que es impondrable en estos veinte últimos minutos, y ve fracasas sus intentos, dando al traste con toda su voluntad y tesón. La jugada cambia de la tarde realizada por el pequeño Tricá, quien después de pasarse con "dribbling", contrabandista, medio, y de fensas contrarios, con firma verdaderamente brillante, marca el cuarto "goal", cruzado el balón. El Athletic juega como quiere, y el Irún se defiende como puede, no apartándose el balón del medio campo de los últimos "shoot", precio del del Río, que salva providentemente el barrero. "Corner", contra Irún, que rrichaza de cabeza un defensa trunsees, mandando de bota el defensor atlético Olarrrieta, consiguiendo el quinto "goal". Por momentos después, y sin decaer el dominio de los madrileños, siba Torrens el final del encuentro.

Las aclamaciones de los millares de almas que cubrieron los campos del Athletic son ensordecedoras y el pequeño "grande", Moncho Tricá es saado en hombros por un grupo de partidarios.

Concierto en la Comedia

El sábado volvió a congregarse en el elegante coliseo numerosísimo público, para oír nuevamente a la monísima Carmen Alvarez, que ofreció un programa interesante por dimis, compuesto de obras de Beethoven, Gluck, Saint Saens, Scarlatti, Chopin, Borodine, Albiniz, Minnelshon y Schubert.

Carmenita se mostró tan segura, tan feliz, tan maestra, y matizó con tal arte, que las ovaciones fueron constantes, obligándola a añadir algunas obras, a modo de inapreciable regalo.

Al escenario asidieron distinguidas personalidades, entre ellas, el insigne maestro Bretón, para felicitar entusiastamente a la gentil artista, que marchará a provincias en breve, para dar dos conciertos en La Coruña y otros dos en Valladolid.

Mucha suerte, pequeña!

Notas políticas de la tarde

El choque de Pajares

El jefe de la división de ferrocarriles del Norte comunica los siguientes pormenores del choque de trenes en la rampa de Pajares.

Hubo en el accidente varios heridos, de ellos cuatro graves.

Algunos de los heridos fueron trasladados a León.

De nombres de heridos no comunicó más que los de Agustín Alvarez, de Gijón, de veintidós años, y Juan Ramón, de Cádiz, de treinta años de edad.

Fueron grandes los desperfectos en las máquinas, furgones y algunos coches.

El suceso ocurrió por estar en malas condiciones el cambio de vías, impidiendo el hacer la distribución ordenadamente.

Nueva elevación de las subsistencias

Los periodistas indicaron hoy al Sr. L. Cierva que la autorización de las exportaciones ha coincidido con la subida de precio en algunos artículos de primera necesidad.

El ministro de Fomento contestó que esto se deberá a los detallistas, y que no se justifica, porque los productos no han aumentado el precio.

Para no verse obligado a ciertas medidas, ha dirigido una circular a las Cámaras de Comercio y Agricultura, con objeto de que hagan desistir a los comerciantes y detallistas de esta subida, que no tiene razón de ser.

TRIBUNALES EN LA AUDIENCIA

EL HOMICIDIO DE CANILLEJAS

El día 13 de junio de 1920 rriñeron en el pueblo de Canillejas los vecinos del mismo Antonio López Díaz y Angel Mariano Estévez, en ocasión en que el primero se dirigía a su casa, acompañado de Joaquín del Cerro.

Parece ser que ambos sujetos estaban resentidos por cuestiones surgidas "on anterioridad al hecho de antes, y al encontrar se el 13 de junio último se fueron a las manos, y el hoy procesado, Angel Mariano Estévez, sacando una navaja, le dió un golpe al Antonio López en el vientre, causándole una lesión en la cavidad abdominal, que le produjo la muerte al siguiente día.

Todo el pueblo de Canillejas ha desfilado por la Casa de Canónigos para presenciar el juicio.

Al procesado le acusa el fiscal, Sr. Ulloa, como autor de un delito de homicidio, y para el que solicita la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión temporal.

Don Basilio Edo, defensor de Angel Mariano, niega los hechos y solicita la absolución.

EN EL TRIBUNAL ECLESIASTICO

VILCHES, DIVORCIADO

El popular actor Vilches está divorciado. Una sentencia dictada por el provisor de esta diócesis, Sr. Echevarría, ha decretado el divorcio perpetuo entre el célebre actor y su esposa, ordenando en el fallo que los hijos habidos en el matrimonio queden en poder de la madre, y en cuya resolución final se condene en costas al esposo, de acuerdo todo ello con lo sostenido en la demanda por el distinguido letrado don Manuel Tercero.

El licenciado Torralba

ASUNTOS MILITARES

Hablando con el ministro

El señor vizeconde de Eza conversó largamente en la mañana de hoy con los periodistas, que habitualmente hacen información en el ministerio de la Guerra.

En su conversación mostró la satisfacción que le han producido las noticias oficiales recibidas de Marruecos en la mañana de hoy, según las cuales, terminada la fortaleza recibida de Marruecos en la mañana regresará la columna a Uad-Lan. En el día de ayer se presentó en Tignisanz la kabila de Beni-Delman, sometidos al Majzen. Asimismo se presentó Cherif-Si-Moha-med el Hasni con los Xorfes.

A estos sucesos concede el alto comisario extraordinaria importancia, por permitir dejar plenamente establecida la autoridad del Majzen en las kabilas gomaras de Beni-Ziat, Beni-Mansur y Beni-Selman, y muy especialmente porque esta última, con la de Beni-Zeyel, ocupan la montaña de Xauen.

Queda, pues franca y expedita la comunicación de Xauen con el mar.

Todo esto lo explicó el ministro sobre el plano, realizando la importancia y transcendencia de estos éxitos y señalando el positivo avance de nuestro indio.

Dijo después el señor vizeconde de Eza que en contraposición de estas noticias agradables tenía el sentimiento de tener que comunicar otra nada grata, y es que en Pamplona, en el polvorín de Ezaba, un soldado del regimiento de la Constitución se insubordinó contra el alférez jefe, del destacamento, que le reprimió por insubordinarse sin permiso, rozando eórgicamente el oficial la agresión del soldado, aunque sin hacer uso de las armas, por apreciar en el insubordinado evidentes señales de perturbación mental.

Se le ordenado la formación de causa, y el soldado de referencia se halla preso en la mencionada plaza.

A preguntas de los periodistas, respecto a la cuestión de Tángier, dijo el ministro de la Guerra que oficialmente no ha tenido noticia alguna desde el Consejo de ministros celebrado anteaer, estimando en consecuencia en caso de nuevo ocurrir cuando las autoridades militares ada ha comunicado y cuando el ministro de Estado tampoco le ha dicho nada sobre el particular.

SANTA BIBLIA
Magnífica edición en 4.º con mapas. 6 pesetas (6,75 por correo)
Librerías de San Martín y Fe, Puerta de Sol y otras principales
Sociedad Bíblica: Ifor Rita, 2 y 4
MADRID

HOY

GRAFICOS DE



BARCELONA.—La señorita Martínez Anido, hija del gobernador civil, madrina de una de las banderas del Somañen. Foto Badosa.



MADRID.—Un momento del interesante partido de "foot ball" jugado ayer entre los equipos "Irún" y "Athletic" en el campo del Madrid. (Foto Vidal.)



"El Caballero Audaz", director de "Nuevo Mundo"



D. Francisco Verdugo, vicepresidente de "Prensa Gráfica" y director de la "Esfera".



BARCELONA.—Desfile de cuarenta mil somañenistas por el paseo de Gracia, después de la bendición de las banderas del Somañen, verificada ayer tarde. (Foto Badosa.)



D. Mariano Zabala, presidente de "Prensa Gráfica"



D. José Campúa director de "Mundo Gráfico"

LA CAMISERIA
de VENTURA LUPEZ Y COMPANIA se ha trasladado a
GRAN VIA, 8 y 10

Corbatas, guantes, generos de punto y giletos e impermeables ingleses

MARQUES DEL REAL TESORO
JEREZ Y CONACS

URALITA
PARA REVESTIMIENTOS
::: PARA TECHAR :::
DEPOSITOS ::: TUBERIAS



PLACAS «A» de 40 x 40 centímetros. CANALETA: chapa ondulada de 120 x 75 centímetros. CHAPA «B» de 120 x 120, y 190 x 120 centímetros. ORIENTEJA ROMANA de 120 x 60 centímetros.

Placas armadas con amianto exclusivamente
URALITA (S. A.)
Plaza A. Lopez, 15. Barcelona
TELEFONOS: 1.644 y 1.618
Sucursal: Plaza de las Salinas, 10. Madrid
Teléfono 4.410

ENVIO gratis a quien lo pida, un interesante folleto sobre las enfermedades crónicas del corazón y los pulmones. Dr. Benítez, CISTER, 16. Málaga

MADRID INDUSTRIAL Y COMERCIAL

BANCOS

LA COOPERATIVA HIPOTECARIA
PROGRESO, 1. MADRID
Es en la actualidad la mejor y más productiva Caja de ahorros. Sus imposiciones rentaron en el pasado año el 7 por 100 libre de impuestos y están garantizadas por todo el activo social. Préstamos con primera hipoteca hipotecaria de fincas urbanas exclusivamente. Pidanse folletos gratuitos al gerente.

BAZARES

BAZAR MADRID No comprar trajes sin ver antes los modelos y precios expuestos de esta casa. Traje especial de la casa, confección esmerada, 50 pesetas. Pantalones, 7 pesetas. Idem medio ancho, 14 pesetas. Trajes niños desde 3.50. Precios sin competencia en gabardinas y trajes de drill y de sport.

SAN BERNARDO, 4 y 6

CONFECCIONES

LA MARIPOSA AZUL
PUENCARRAL, 103. Francisco Tobaruela
Últimas novedades en camisería. La confección tan perfecta que presenta esta Casa la ha hecho en poco tiempo que sea una de las preferidas del público inteligente.
Equipos para novios.
Pidan catálogo.

COMPRARENTAS

GRANDES SURTIDOS
en alhajas, gramofonos, discos, MANTONES DE MANILA, velos e impermeables
PRECIOS DE OCASION
San Bernardo, 1, tienda

CASA JIMENEZ

Primería en España en venta y alquiler de MANTONES DE MANILA, velos y magallos, trajes de smoking y frac.
Calatrava, 9, tienda

JOYERIAS

JOYERIA Y PLATERIA
EMILIO BARRIOS
Compro alhajas oro, plata, platino y dentadura artificial. Alhajas de ocasión vendidas.
PLAZA MAYOR, 23. MADRID (esquina a Ciudad Rodrigo).

LOTERIAS

SEIS MILLONES

dió en Navidad la Admon. de Loterías núm. 39. Billetes para todos los sorteos, y 21 de mayo a 50 pesetas décimo. Remesas a provincias y extranjero. Administradora Juana Llopis.

Plaza del Angel, 9 Madrid

TINTAS MARTZ

Las Tintas Martz están adoptadas por los más notables salgrafos, Ministros, Notarios, Tribunales civiles y militares, Direcciones generales de Telégrafos, Teléfonos y alumbrados, y grandes Casas comerciales, industriales y de Banca, que usan las Tintas Martz, colocadas por su autor, frente a extrañas cosas que anunciaban no tener rival en España. Se sirve a domicilio desde DOS litros en adelante.

Aduana, 27. Madrid. Teléfono 32-83-M

MUEBLES

EXPOSICION DE MUEBLES
M. MALDONADO
Sillas, gabinetes, alcobas, comedores, recibimientos, despacho, Mobiliarios completos, económicos. Fabricación especial.
LEGANITOS, 4. Teléf. 46 95 M.

PLANTAS Y FLORES

La casa más importante en la fabricación de coronas y flores artificiales, es

LA ALMUDENA

de F. Garía.
Concepción Jerónima, 13
(Frente al Coliseo)

PRESTAMOS

1000 PESETAS
produce 250 diarias, completamente garantizadas. Préstamos a comerciantes y propietarios. LEON, 23 segundo izquierdo
De 11 a 1 y de 4 a 6

RESTAURANTES

GRAN CAFE RESTAURANT SAN ISIDRO
Comedores para bodas y banquetes
Desayunos especiales para bodas
TOLEDO, 40. TELF. 378 M.

ZAPATERAS

Fábricas de calzado con piso de goma
EMILIO LUPEZ y MADRID-ALCALA
Madrid: Toledo, 127, y Hamilton 32
Alcala de Henares: Mayor, 19.
En estas casas venden directamente del fabricante el calzado más confortable por el precio más económico de precios.

LEON 22
Casa fundada en 1889
MADRID
Manuel Quesada
Calle de San Novis, 2

José Domínguez Luque

Publicación de artículos industriales, Reclamos, Comunicados, Anuncios en vallas, teatros, etc., Esquelas de defunción, necuario y aniversario, etc. en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.
OFICINAS DE PUBLICIDAD
PLAZA DE MATUTE, 8, primero izquierdo
TELEFONO 2.895-M

CARTELERA

FUNCIÓNES PARA MAÑANA

ESPAÑOL.—A las diez y media. Reboledas.

COMEDIA.—A las diez y cuarto, 'Tío de mal vida'.

KENTRO.—A las diez y media, Ramo de locura (estreno).

LARA.—A las seis y media, El puerto de antiquités de Balcomero Padés y Carmen Flores.—A las diez, Frente a la vida y Carmen Flores.

ESLAVA.—A las seis y a las diez y cuarto, La oficina del gato.

APOLO.—A las seis y media y diez y media, La marcha de Cádiz y La hora del reparto.

INFANTA KABEL.—A las seis y media, Su Alteza se casa y La mujer de su casa. A las diez y cuarto, El doctor Fraile Calzado y La mujer de su casa.

REINA VICTORIA.—A las seis y cuarto (especial), Los pájaros.—A las diez y tres cuartos (especial) El príncipe Carnaval.

COMICO.—Compañía Emilio Portes.—A las seis y media, El concejal (tres actos).—A las diez y media, El triunfo del tranvía y 'Adiós, Facundo!' (dos actos).

COLISEO IMPERIAL.—A las seis y media y diez y media, La república de la Bronca.

NOVEDADER.—A las seis, Los amores de la Flío.—A las siete y cuarto, La memoria. A las nueve y media, El compañero Cacho. A las doce y media, Las apariciones 'trapeziano'.—A las once y tres cuartos, 'Salarte que tú una'.

MARTIN.—A las seis y media (doble), Guitarras y bandurrias.—A las diez y media (doble), La conquista de Pardillo.

CERVANTES.—A las seis, '¡Echense a sindicarse!'—A las siete y cuarto, La casa del olvido.—A las diez y cuarto, 'Súper', a sindicarse.—A las once y media, 'No te asuste, que pevéras'.

LATINA.—A las seis y cuarto, La Melindrosa.—A las siete y media, La España de la alegría.—A las diez y cuarto, La Melindrosa.—A las once y media, La España de la alegría.

CIRCO PARISH.—A las nueve y tres cuartos de la noche, 42 preparación de 4 compañía internacional de circo, que dirige Leonard Parish.

ROMEA.—A las siete y a las diez cinematógrafo y variedades. Gran éxito de Emilia Bracamonte.

PUENCARRAL.—A las seis y a las diez, Bellotas, Média Iris (despedida), Paquita Pagan, The Wartons (doble), Ed de los His Outes, fiesta de la jota por la troupe El Pilar y Edmond d'Almas.

ROYALTY.—Magníficos programas americanos.—Sexteto Berki.—Tard, a las once y media; noche a las diez.—Una artista ansiosa (por Ruth Clifford), Periquete se divorcia (comedia, creación de Madrid), Ocho orgullo (creación de Emmy Wehlen) y Razón en prenda (soberbia producción Susé Hayakawa), estreno.

MADRID CINEMA.—Tarda, a las cinco y media, a las nueve y tres cuartos.—Cineógrafo y variedades.—Hermínia Baldo, Angelita Dider, Los Morgados, Lolita Baldo, Miss Arzóna (despedida), D. Anselmi y Mercedes Serós.

CINE IDEAL.—Tarda a las cinco: noche a las nueve y tres cuartos.—Martes gran gala.—Estreno: Cról orgullo (por Emmy Wehlen), La dama misteriosa (episodio 15 y 16, por el gran Polio), Espo a provincial (por el gran cómico vaquero Bobby Verdón) y otras.

MARJESTIC CLUB.—Ejerras 60. Teléfono 1.008 M.—Ester americano, con los artistas Otero, Romanitas Drafiama, Blaxus Paya y la notable Alca de Pino.—A las doce gran baile de artistas.

EDEN CONCERT (Aduana, 4).—Nuevas artistas. Exito de Dalla Violer y F. de Pay-Pay. Exitazo de Teresita Amores, Tumbada y danza.

A. B. I. PARISIEN (antes Barber).—A las diez, 'variétés'. Grandes éxitos de las hermanas Casanova y Carolina. 'Gilda', 'Malagueta', y de Angustias, la 'Giganta'.—A las doce y media, gran 'soubrette'.

AGENCIA ARTISTICA.—Hermanos Rosano.—Leganitos, 16.—Teléfono 2.762 M.